

Articles de presse parus en Moselle (diffusion du film sur l'évacuation des Mosellans) durant les vacances d'hiver 2024

Mardi 13 février 2024

Audun-le-Tiche

L'évacuation des Mosellans pendant la guerre reconstituée à l'écran



Une reconstitution de l'arrivée des Mosellans dans la Vienne sera projetée lors de ces journées.

À l'occasion du 80^e anniversaire de l'évacuation des Mosellans dans la Vienne, des élèves et professeurs du collège de Loudun ont réalisé un court-métrage qui sera projeté le 21 février prochain à la MJC d'Audun-le-Tiche. Une délégation de professeurs loudunais sera à Audun-le-Tiche.

Ce sont plusieurs projections qui seront proposées le 21 février à la MJC d'Audun-le-Tiche pour commémorer le déplacement de la population mosellane et notamment audunoise lors de la Seconde Guerre mondiale.

À l'occasion du jumelage des départements de la Moselle et de la Vienne, les élèves et professeurs du collège de Loudun ont réalisé un court-métrage reconstituant ce déplacement. C'est à l'occasion du 80^e anniversaire de ce dernier que les deux départements ont décidé de mettre en place une convention pour favoriser les échanges scolaires, la mise en place de manifestations commémoratives, de développer des échanges touristiques et d'échanger sur des pratiques innovantes.

Une délégation de professeurs loudunais sera à Audun-le-Tiche pour faire profiter les

élèves et la population de cette réalisation au cours de diverses projections.

Des projections à destination des collégiens et du grand public

Quatre auront lieu au collège pour en faire profiter un maximum d'élèves et une est programmée à l'intention de la population audunoise. Elle aura donc lieu à la MJC, salle de spectacle, le mercredi 21 février, à 20 h. L'entrée sera gratuite.

Une occasion de célébrer l'union des deux territoires à travers l'Histoire et de rappeler aux jeunes générations ce qu'a été cette période.

Audun-le-Tiche

Deux films pour se souvenir de l'exil des Mosellans dans la Vienne

L'exil des Mosellans dans la Vienne entre 1939 et 1940 a donné lieu en 2019 à une reconstitution réalisée par les élèves du collège Joachim Dubellay à l'occasion du jumelage entre les départements concernés.

Cette semaine, deux films retraçant cette époque douloureuse ont été projetés à Audun-le-Tiche. Ils sont l'œuvre de deux historiennes loudunaises.

Deux séances ont ainsi eu lieu au collège Emile Zola pour les élèves afin que ces derniers prennent connaissance de la tragédie vécue par leurs grands-parents et qu'ils n'oublient pas.

Et c'est dans une salle de spectacle de la MJC qu'a eu lieu la projection proposée aux plus anciens pour leur permettre de se souvenir. Certains avaient vécu cet enfer en étant enfant.

Un travail de mémoire

À cette occasion, un hommage a été rendu au travail des élèves réalisé à Loudun en 2019 ainsi qu'aux deux professeurs pour le travail de recherche et de mémoire effectué.

Après la projection, de nombreux spectateurs sont allés à la rencontre des deux instigatrices pour obtenir quelques informations supplémentaires.



Viviane Fattorelli, maire d'Audun-le-Tiche, a salué le travail de mémoire réalisé en 2019 par les jeunes élèves du collège Joachim Dubellay et leurs professeurs.